

Lettre du Gouverneur – Janvier 2025

Chèr(e)s ami(e)s de la grande famille Rotarienne



Janvier, le mois de l'Action Professional

« Action professionnelle ». Ces deux mots qui expriment le thème du Rotary pour le mois de janvier 2026 peuvent paraître simples, mais ils sont riches de valeurs fortes ; des valeurs au cœur de notre belle organisation.

Tous nos membres ont une expertise dans leurs domaines professionnels, et sans doute un savoir et savoir-faire dans les domaines qui constituent leurs loisirs. Tous nos membres ont décidé de servir la société au mieux de leur capacité et de leur disponibilité. L'action professionnelle offre un terrain idéal pour mettre en pratique ces aptitudes ainsi que cette vocation, à travers l'encadrement et la transmission dans le contexte des actions de nos Clubs. Elle est d'ailleurs un pilier de la philosophie du Rotary, avec une attention à mettre en œuvre et à promouvoir l'éthique et l'intégrité - en sus du service à la collectivité et l'accompagnement des jeunes et moins jeunes dans l'insertion et l'épanouissement professionnel.

Comme le souligne le président du Rotary International, Francesco Arezzo, « L'intégrité est présente dans tout ce que nous faisons (...) Cette même intégrité doit guider notre engagement professionnel. Avec 1,2 milliard de jeunes des économies émergentes qui atteindront l'âge de travailler au cours de la prochaine décennie et seulement 420 millions d'emplois prévus, nous sommes confrontés à un déficit crucial. Les communautés longtemps exclues des opportunités économiques ont besoin de notre soutien ». Un vaste chantier de plus pour le Rotary International, et un repère de plus pour nos Clubs et notre District dans la conception de nos plans stratégiques et de nos actions.

A ce propos, nos visites de Clubs se poursuivent afin de mieux en connaître les projets, les ressources et les membres. Après une pause d'un peu plus de deux semaines à l'occasion des fêtes de fin et de début d'année, nous avons repris nos déplacements en janvier. Notre première destination a été les Seychelles, où nous avons rencontré les membres des deux Rotary Clubs ainsi que les Rotaractiens, lors d'une assemblée commune. Il était particulièrement agréable de constater la volonté des deux clubs Rotary de mettre en place des actions conjointes.



TOLOTANANA 2026 : 200 vies touchées, 200 histoires réécrites, 200 espoirs ravivés.

Au-delà des chirurgies, c'est l'amour du service, la fraternité et le courage de nos volontaires qui ont transformé des destins

Lettre du Gouverneur – Novembre 2025



Le Rotaract Club Vacoas scelle une amitié avec le Rotaract Club of MERAKI, à Delhi (Inde), à travers un échange de fanions. Un symbole fort de partenariat et d'ouverture internationale au service des communautés.

Le Rotaract Club de Vacoas a participé à une session inspirante au Warriors Gym à Paillote, animée par le Coach Yudish Sookhoo, dans le cadre de la sensibilisation à l'élimination de la violence envers les femmes.



Rotaract Club of Vacoas | UNITE FOR GOOD

Dès le lendemain de notre arrivée, nous avons effectué une visite de courtoisie au Président des Seychelles, le Dr Patrick Herminie. Très accessible, il s'est montré disposé à collaborer avec le Rotary sur plusieurs projets d'envergure, notamment la prévention et la prise en charge du cancer, ainsi que la sécurité routière, des initiatives susceptibles d'avoir un impact positif sur la vie du peuple seychellois.

Nous avons également visité plusieurs actions sur le terrain et procédé à la plantation d'arbres fruitiers à l'école de La Misère. Nous avons ensuite été chaleureusement reçus par le PDG Vijay et l'ADG Foram dans leur magnifique villa, en présence de tous les PDG et de leurs conjointes. Une belle assemblée commune s'est tenue à l'hôtel Berjaya, suivie d'un dîner convivial.

De retour à Maurice, nous avons rendu visite au Rotary Club de Salazie Brisée-Verdière, dans une atmosphère chaleureuse et conviviale. Le club œuvre actuellement à sa consolidation, notamment par le recrutement de nouveaux membres.

Nous avons ensuite visité le Rotary Club de Port-Louis Citadelle, club filleul du Rotary Club de Port-Louis. Nous y avons été accueillis dans le cadre agréable du Domaine Izi. Ce club, récemment revitalisé, mène de beaux projets et a procédé, le jour de notre visite, à l'intronisation de six nouveaux Rotariens, à qui je souhaite un parcours long, agréable et épanouissant au sein du Rotary.

Notre parcours s'est poursuivi avec la visite du Rotary Club de Curepipe, également filleul du club de Port-Louis. Ce fut un réel plaisir de retrouver des amis de longue date. Nous avons également rencontré le Club Interact du Collège Royal de Curepipe, composé de jeunes très motivés. Une réunion constructive s'est tenue avec les membres du comité exécutif du club. Les membres de l'Inner Wheel ont également tenu à nous rencontrer, pour notre plus grand plaisir, et nous sommes heureux de constater qu'elles mènent des actions durables. Nous avons eu le bonheur d'introniser le conjoint de notre OD Formation, Ya Ling. Louis accompagne son épouse à toutes les activités du Rotary depuis de nombreuses années et avait d'ailleurs reçu, il y a quelques années, l'insigne du meilleur conjoint.

Lettre du Gouverneur – Novembre 2025

La dernière visite du mois de janvier a été celle du Rotary Club de Mahébourg, un club présentant un bel équilibre entre anciens et jeunes Rotariens. Le Président, Nitin, entame une nouvelle année de présidence, mais heureusement que les Présidents élus et nommés sont déjà en place. Le club Rotaract était également présent lors de cette rencontre.

Nous avons conclu le mois de janvier par une rencontre avec une partie du comité exécutif chargé de l'organisation de la Conférence de District. Ce comité travaille déjà depuis plusieurs mois à plein régime pour cet événement majeur, prévu du 13 au 17 mai prochain.

Enfin, le mois de janvier 2026 a également été marqué par plusieurs temps forts à l'échelle du District 9220, illustrant une fois de plus le dynamisme et l'engagement de nos Clubs. Parmi les grandes actualités, nous pouvons citer l'opération Tolo-tagnana à Morondava, une action solidaire porteuse d'espoir et d'impactconcret pour les communautés locales, le lancement officiel de la Dictée du Rotary, initiative éducativefédératrice autour des valeurs de transmission et d'excellence, ainsi que l'ouverture officielle des Awards Image Publique 2026, visant à valoriser les meilleures initiatives de communication et à renforcer la visibilitéde nos actions rotariennes.

Ces projets témoignent de la vitalité de notre District et de la capacité des Rotariens à transformer leurscompétences professionnelles en actions utiles, durables et inspirantes au service de la collectivité.

Bernard LEONG SON
Gouverneur de District 9220- Année 2025-2026.



Participez aux Awards Image Publique 2026 – Zone 22 !

Le Rotary et le Rotaract Zone 22 vous invitent à mettre en valeur vos actions et projets à travers les Awards Image Publique 2026 !

Catégories de participation

1. **Meilleure Photo**
2. **Valorisez vos actions avec des images percutantes et professionnelles.**
3. **Meilleure Vidéo**
4. **Montrez l'impact de vos projets grâce à des vidéos engageantes.**
5. **Meilleure Couverture Média**
6. **Récompense les clubs qui brillent dans la presse, à la radio ou à la télévision.**
7. **Meilleur Événement Public Innovant**
8. **Valorisez vos événements originaux, impactants et bien organisés.**
9. **Meilleure Campagne END Polio Innovante**
10. **Célébrons les actions créatives pour l'élimination de la polio.**
11. **Présence en ligne**
12. **Encouragez votre club à briller sur les réseaux sociaux et plateformes digitales.**

Astuce : Participez dans plusieurs catégories pour maximiser vos chances et faire rayonner vos initiatives !

Faites briller vos actions, inspirez votre communauté et rejoignez le mouvement !